
o incêndio que destruiu o Museu
Nacional do Rio de Janeiro, "acendeu"
'a alerta quanto ao nQSSO Museu Anita

Gar-ibaldi, quê segundo o Corpo de

Bombeiros da cidade, estaria irregular,
não contando com projeto de

prevenção a incêndio e pânico.
Segundo o comando da seção

local de Bombeiros. deve ser expedida
uma notificação para quê a prefeitura
promova a reqularização necessária,
tendo como primeiro passo, a

instalação do sistema chamado de vital,
como extintores, placas de sinalização
de saída e iluminação, por exemplo, e
depois os sistemas complementares.

Construído em 1747, segundo os

livros "Laguna -Memória Histórica",
de Ruben Lima de Ulysséa, e "Laguna
Antes de 1880", de João Leonir

Dali"Alba o prédio sediou a Câmara e

a proclamação da República Juliana,
depois cadeia pública e já em ruínas,
até a garagem da prefeitura, Centro
Cultural Antônio Guimarães Cabral e

após uma ampla reforma, o Museu,
inaugurado em 17 de abril de 1956,
dentro das cornernoracões do

centenário da Comarca de Laguna,
cuja oficialização aconteceu pela lei

municipal 222, em 1 S de outubro de

1956, pelo então prefeito Walmor de

IICHEQUE ·EM BRANCO"
Contraponto
.Páqina 2

-

INTELIGENCIA
EMael·ONAL,'VOCÊ TEM?

Página 3

Oliveira. Todo o movimento para a

implantação do Museu teve à frente

o saudoso João Thomaz Marcondes

de Mattos, então Juiz de Direito da

Comarca; pai do empresário Fernando

Marcondes de Mattos (do Costão do

.Santmho, na capital).
_

O museu possui em seu acervo

peças e documentos que retratam a

época histórica da Guerra dos Farrapos
e da Revolução Farroupilha, e também
da vida doméstica de Anita e Giuseppe
Garibaldi. Contém também móveis da

época, utensílios usados por Anita e

sua família, e uma urna onde está um

pouco da terra do local onde ela foi

enterrada em Ravena, na Itália. 'Ele
ainda conta com arn JS usadas nos

,

conflitos dos guerrilheiros e o mastro

do navio "Seivar, um dos navios que
Giuseppe Garibaldi usou para tomar

fr

Laguna em 1839.

,Segundo o presidente Mareie
José Rodrigues Filho, da Fundação
Lagunense de Cultura, já foi solicitada q__

,;; normalização do preventivo de incêndio
e outras medidas de segurança como

instalação de câmeras de segurança..
Ele também lembrou .que está em

finalização o projeto expográfico (forma
como se desenhará cada módulo dos

espaços do museu), com móveis mais

seguros contra ação de vandalismo e

furtos, além de estar em andamento;
um inventário do acervo, visando a

comparação com inventários anteriores,
antecipando que a FLC deverá buscar

recursos para tal, afirmou. A lembrar

que a iluminação externa do museu, na

rua Pinto Bandeira há muito tempo está
desativada.

Casa de Anita
Outro importante museu da cidade,

a Casa de Anita, ao Iadó . da lqreja
Matriz, com recursos do Pac das Cidades
Históricas, está sendo restaurada

inclusive devendo ganhar um anexo,

pela conhecida e conceituada

empresa lagunense, Magapavi. Entre
as principais intervenções, estão as de

acessibilidade, com a adaptação dos,
acessos, circulação e' sanitários, além
de adequar o imóvel ao novo projeto,
museológico e museográfico, com a

setorização dos usos bem definida.
Além do mobiliário que também será

refeito, um quiosque será construído
nos fundos, cuja função prevista é a de
ser uma cafeteria; com equipamentos
de apoio para crianças. A obra custará

RS 482B 12,44 e deverá estar concluída
em seis meses.

,

,

7", 'Especialidades �.c,',
Oftalmologia. I Peditltria ,I �Siqui.CJ.hio. I Cirurgia'Geral I Nuirição I Dextt1o.iolog'Íl

Psicologia I Od.'ontologi� J Cirugia Bucoma.xUofaeiall End.ocxinologia
Rua' Coxonél Fernandes Ma.rtins I 401 I Progresso I Laguna { se

(48)3644-6660 I (48)99636-9419.
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FICA

PRESIDENTE!
Marcadas para o próximo
dia 27, as eleições para
nova diretoria da ACI

Associação Catarinense
de Imprensa. O atual

presidente, Ademir
Arnon de Oliveira, vem
sendo pressionado por
todos para que continue
à frente da entidade.
Unanimidade!

"CHEQUE EM BRANCO"
Está na Câmara de Vereadores, o projeto de lei 044/18,
de autoria do Poder Executivo, que propõe a alteração
do artigo 28, da Lei 1986/2018 que, uma vez aprovado

autoriza o prefeito a realizar operações de crédito
por antecipação de receita e de crédito até o limite

estabelecido pela legislação em vigor e abrir créditos
adicionais suplementares até o limite de 50% do

orçamento das despesas. Aprovado em 1· votação, em
sessão extraordinária no último dia 31, ao ser apreciado
numa segunda sessão, também extraordinária, realizada

no mesmo dia, teve aprovado pedido de vistas feito

pelo vereador valdomiro Andrade (MDB).

,
"

LAGUNENSES NO LIRA

Na noite de 3· feira, 4, com um jantar aconteceu o 5° Encontro de
Associados Remidos, do Ura Tênis Clube, de nossa capital. Com a

iniciativa, o clube demonstrou, mais uma vez, o reconhecimento pelo
trabalho, pela confiança e pelo carinho com que sempre trataram o

Clube da Colina. O presidente em exercício, o lagunense Antônio José"

Baumgarten de Ulysséa Baião, na foto aparece com o também lagunense
"

,Cyro Barreto e os t<?rnalistas Fernando Oliveira e Salvador dos Santos.

UNIVERSIPRAIA
A VOE IDEIAS, uma das maiores

agências de live marketing do

Brasil, à frente mais uma vez

da Liga Universipraia, evento
para universttáríçs e que será

realizado de 15 a 17 de novembro.
em Laguna, com a proposta
de reunir em torno de oito mil

pessoas, com a metade delas
vindo do Paraná e Rio Grande
do Sul, logo provocando um

importante aquecimento no

turismo da terra de Anita e de
toda a região. Grupo Pixote,
Lucas Lucco, Dal1iJ�uss0, Mc

Kekel e Molejo serão as"gr.andes
atrações. A VOE tem escritórios
em Florianópolis, Caxias do Sul,

Porto Alegre e São Paulo.

MAURíCIO 'PEREIRA

Tabuas das marés
HOJE

02:19=0.2 - 19:30=0.1

Representando a UNDIME, o lagunens€ Maurício Fernandes Pereira, primeiro
à direita participou da coletiva de imprensa do Ministério da Educação para

apresentação do resultado do Sistema de Avaliação da Educação Básica (Sabe)
2017. Na foto, ao lado do ministro Rossieli Soares, secretário executivo do MEC,
HenriqueSartori, presidente do INEP, Maria lnêsFinl, secretária de Educação

Básica do ministério da Educação, Kátia Smole.

CANDIDATOS DE

LAGUNA
Nascidos ou com domicílio' eleitoral

aqui, para deputado federal aparecen
Rosângela Cunha (MOB) e para Estadul
Ada de Luca (MOB), Felipe Estevão (PSl),
Keli Oliveira (MOB) e Sargento Oamiani

(POT). Mas para quem pensa e defende
o voto regional, em todo o sul, são 84
candidatos; incluindo o Comandante

Moisés, a governador e Lucas Esmeraldino,
para Senador, ambos pelo PSL de Tubarão,
Mario Lanna, pelo Patriota e Professor

Ederson, pelo PST, ambos para vice

governador, respectivamenfe de Imbitub!
e de Criciúma, além dos suplentes para
Senador como Ronaldo Loureiro (Pco)e
Geraldo Althoff (PSO), ambos de Tubarão,
Beto Martins (PSOB), de Imbituba, Sand�Giassi (MOB), de Içara e Pedro Ranger

(PSTU), de Crlciúma,

Datas Históricas Tempo em L�guna

'01'/' Hoje (7): Tempo com predomínio de sol. Temperatura em
_ _ elevação. Vento nordeste a norte, fraco a moderado.

,

'

Min. IOOC - Max. 24°C
�'........ Chance de chuva: 0%�

,/ \
�

Amanhã (8): Tempo com predomínio de sol. Temperatura '01- /
em elevação. Vento nordeste a norte, fraco a moderado.

_
' , ,

_

Min. 12°C - Max. 24°C

Chance de chuva: 0% �......._
�

I \-
�

'0,1/
-

Domingo (9): Tempo com predomínio de sol. Temperatura
_

.

_ elevada. Vento nordeste a leste, fraco a moderado.
. Min. 12°C - Max. 20°C

./
/ \
" Chance de chuva: 0%

'

_;j' Minguante, até amanhã, 8

.' Nova, de 9 até 15
'

<.. ' Crescente, de 16 até 23

f;';"" Cheia, de 24 até 1'/10
\'::/

»07 - 1893 - Circula em Laguna o primeiro número
do, jornal. "Gazeta Lagunense", cuja duração não
passou de três meses é meio.
»08 - 1878 - Na febre de surgimento de novos jornais,
circula o primeiro número do jornal "O Município",
com duração de um ano, de propriedade de Presalino

Lery dos Santos.
»08 - 1879 - Às 16h, é lançada a pedra fundamental

para construção do Hospital de Caridade Senhor Bom
Jesus dos Passos.
» 11 - 1811 - Nasce no lugar denominado Laranjeiras,
município de Laguna, Jesuino Lamego da Costa,
filho de José Lamego da Costa e de dona Joaquina
Antônia de Jesus Costa. Os três filhos do casal

seguiram carreira na Marinha Imperial. Jesuíno, o

mais notável, ingressou na Marinha de Guerra Com

15 anos. Recebeu o batismo de fogo na Guerra da
Cisplatina sob o comando de seu irmão José, em

,

1827, recebendo a patente de tenente pela sua bravura,
alcançando o posto de almirante.
»12 - 1839 - A Câmara de Vereadores de Laguna
confirma o coronelDavid Canabarro para general em
chefe do Exército Catarinense.
»12 - 1997 - A Capitania dos Portos, em Laguna,
completa 74 anos, tendocomo comandante o capitão
de-corveta Luiz Carlos Mello de Oliveira.

-

Fases da lua

BAIXAMAR
AMANHÃ

PREAMAR . PREAMAR BAIXAMARBAIXAMAR

01:35=0.4 - 18:54=0.2

DOMINGO
PREAMAR

03:09=0.4 - 20:01=0.1

Fonte: cumem ' Epagri

tObituãrio
Dia 29
- Kiyoni Rara, 71 anos. Resill
no Centro.

Dia)O
- Murilo Speck, 79 an�

Residia' na Barbacena.
.

Dia 31
- Elza Martins de Souza, n

anos. Residia em Laranjeiras.
Dia 2
- MariaRegina Lopes Viei1
anos. Residia no Mar Grosso,
- Munir Gariba, 82 �

Residia no Centro,
- Iara Maria Pinto Baptisl�li

,
anos. Residia no ProgresSO,
Dia4
- Manoel Francisco SimplicÍ\
78 anos. Residia no Morro�
gloria.
DiaS
- Elza Kfouri, 96 aJI.�

Lagunense residia!l1i
Criciúma. �

_ Aibil Barreto, 78 f

Lagunense residia
ô1

Florianópolis.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



RESGATARA DEMOCRACIA MíNIMA CONTRA

O IIESTADO PÓS-DEMOCRÃTICO"

Ademais, a democracia, como sisterria aberto

faz com que poderemos estar caminhando rumo
[f/a uma superdemocracia planetária nas palavras

.
do grande assessor de Mitterand, Jacques

Attali (cf. Uma breve

história do futuro, 2008)
Essa forma de democracia

será a alternativa salvadora

face a um superconflito
que, deixado em livre

curso, poderá pôr em

risco a permanência da

espécie humana. Esta

superdemocracia resultará

de uma consciência

planetária coletiva que se

dá conta da unidade da

Leonardo 80ft

. Teólogo, escritor
e professor

V �
universitário

espécie humana, morando

numa umca Casa Comum, no planeta Terra,.
pequeno, com bens e serviço naturais escassos,

superconsumista e superpovoado e ameaçado
. pelas mudanças climáticas que estão afetando

a biosfera, a biodiversidade e a nós próprios ..
A Carta da Terra utiliza duas expressões que

(Final)

assinalam o novo paradigma de civilização:
alcançar "um modo de vida sustentável"

(ri.14) e "a subsistência sustentável de todos

os seres". Aqui emerge um design ecológico,
quer dizer, uma outra forma de organizar a

relação com a natureza, o fluxo das. energias
e as formas de produção e de consumo que

atendam às necessidades humanas, que nos

permitem ser mais com menos e que favoreçam
a regeneração da vitalidade da Terra.

Por fim, eu por minha parte, fruto dos estudos

em cosmologia e ecologia, tenho proposto uma
democracia sócio ecológica que representaria
o ponto mais avançado da integração do ser

'humano com a natureza. Ela se inscreveria

dentro do novo paradigma cosmológico que vê

a unidade do processo cosmogênico dentro do

qual se situa também a natureza e a sociedade

e cada pessoa individualmente.

Será uma civilização biocentrada que devolverá
o equilíbrio perdido à Mãe Terra e garantirá o

futuro de nossa civilização. Todos e anatureza

inteira seremos cidadãos, habitando cuidadosa

e jovialmente a Casa Comum.

INTELIGÊNCIA EMOCIONAL, VOCÊ TEM?
Bem, você sabe o que é IE?

Se não sabe, segue o conceito de Daniel

Goleman, a IE é a integração suave entre

as nossas emoções e intelecto. Uma pessoa
Inteligente emocionalmente é alguém que sabe

dar nome às emoções que sente.

�aniel Goleman, conhecido como o pai da

Inteligência Emocional, relata que não existe

correlação entre ela e o QI,· pois eles são

controlados por diferentes partes do cérebro.

No dia a dia percebemos a

presença ou ausência da IE

em nossas vidas. No mundo

organizacional, você já deve

ter trabalhado com líder

sem inteligência emocional,
que é aquele líder que grita,
faz críticas em público, não
sabe a hora certa de calar

se, etc ....e na vida pessoal
é aquela pessoa que. não se

controla, diz o que pensa e

depois se arrepende, briga
no trânsito e tem uma série

de descontroles que geram

consequências nocivas em

nossa vida.

Letícia Zanini

Master Coach.
Psicóloga e

i." Eduéadora
Comportamental

Mas como mudamos esse cenário? Bem, não
é tão simples, mas é possível. E não é tão

simples porque envolve um. arsenal fisiológico
nesse 'processo de controle interno. Quando
nos descontrolamos com relação às emoções,

.

significa que uma parte de nosso cérebro

foi sequestrada;: nossa amídala cerebelar

que controla a parte emocional e impede

que o cérebro racional funcione. Por isso,
só há um caminho para mudar esse cenário:

consciência e disciplina, e a repetição de novos

comportamentos.
O .que podemos fazer para praticar a IE?
São coisas simples, que talvez você se

.impressione pela simplicidade, porém, não

se iluda, há uma tendência grande de não

mantermos esses exercícios.
.

. Comece reconhecendo suas emoções, o que
você está sentindo? Porque está sentindo?

Todos nós temos 5 emoções. comuns: amor,

raiva, tristeza, repugnância e' alegria.
Pratique a empatia, perceba o mundo com o

olhar do outro, isso vai lhe ajudar a minimizar
julgamentos e a explorar possibilidades de

ações.
Reconheça que você tem limites e peça ajuda
quando necessário;

.

Pratique o diálogo ao invés de respostas

rápidas;
Pratique respiração pausada para lhe ajudar a

pensar antes de agir e se arrepender.
Esses são alguns movimentos simples mas

que podem e devem lhe ajudar a construir

uma vida mais plena, saudável, com

relações interessantes. A IE é hoje a mais

importante competência a ser desenvolvida

por profissionais que querem se destacar no

mercado, à medida que você treina seu cérebro

com novos comportamentos emocionalmente

inteligentes, ele constrói os caminhos

necessários para transformá-los em hábitos

positivos e que garantem uma carreira sólida

e sustentável.

Gente
de nossa terra

Nelson

Moreira Netto

* 1 5/0 1/ 191 �
t 21/01/1963

Lagunense nascido em 15 de janeiro
de 1913 e falecido em 21 de janeiro de

1963, Nelson Moreira Netto foi Fiscal da

Fazenda estadual.. Era casado com dona Diva

Abraham, com quem teve 11 filhos, entre os

quais um que leva o seu nome, o ex-prefeito
e ex-vereador Nelsinho e mais Carlos·

,Alberto, João, Amélia, Norma, Fernando

Luiz, Lurdete, Tereza, Diva Regina e Raquel.
Pessoa das mais benquistas na cidade,

procurava ajudar os seus semelhantes. Entre

as homenagens que recebeu de nossa gente,

figura o projeto de lei, de autoria do então

vereador Heriberto Barzan, aprovado por

unanimidade, que deu nome à praça, uma

das :principais da praia do Mar Grosso. Por

ocasião de seu falecimento, o comércio e

o Fórum de Justiça fecharam as portas, em

sinal de luto.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Paróquias
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoje, 7, missas às l Sh na Matriz e às 19h no Portinho.Amanhã, 8, missas às 17h30
no Mar Grosso e às 19h na Matriz e em Barbacena. Domingo, 9, missas às 8h
no Portinho, 9h15 Barranceira, 9h30 Matriz, 10h30 Perrixil e às 19h na Matriz e

Roseta. Terça-feira, 11, às 6h30 e 19h, na Matriz, missas de Santo Antônio. Quarta
feira, 12, às 15hmissa na Matriz. Quinta-feira,B, às 16h missa na Roseta. (pároco
Padre Lenoir Steiner Becker)
NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES
Hoje, 7, missas às 15h na Matriz, 17h no Canto da Lagoa, 18h no Farol de Santa
Marta e às 19h na Ponta das Pedras. Amanhã,8, missas às 17h30 na Vila: Vitória e

às·19h na Matriz. Domingo, 9, missas às 8h e com novena 19h na.Matriz, às 10)1
em Campos Verdes e na Cigana. Segunda-feira, 10, às 15h Terço da Misericórdia,
na Capela da Misericórdia e às 19h, na Cigana, reunião do CPC e lideranças de
Pastorais e Grupos. Terça-feira, 11, às 19h30 grupo de oraçãoDivino Espírito Santo,
RCC, na Matriz. Quarta-feira; 12, às l5h missa no Asilo Santa Isabel, 19h Legião
de Maria, no Salão Paroquial, 20h Terço dos Homens, na Matriz e grupo de AA e

ALANON "Novo Rumo", no salão paroquial. (Pároco Padre Carlos Henriqué)
PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE DAS PARÓQUIAS
SANTO ANTÓNIO DOS ANJOS E NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES.

Museu

CODESP PROMOVE WORI(SHOP EM LAGUNA
Evento reúne comunidade e anuncia planos para desenvolvimento do terminal pesqueiro

. O diretor presidente da Companhia
Docas do Estado de São Paulo (Codesp),
José Alex Oliva, e o diretor de Relações
com O Mercado e Comunidade, Cleveland
Lofrano, anunciaram o "Plano de
Desenvolvimento do Terminal Público

Pesqueiro de Laguna". Dentre as ações
apresentadas estão a revisão do PlanoMestre

-

para o terminal desenvolvido em 2014 e

a elaboração do Zoneamento Estratégico
das áreas do TPPL, além da implantação
de ações bem sucedidas do Programa de

Modernização da Gestão Portuária (PMGP)
na Codesp.

A apresentação ocorreu no último
dia 30, no auditório da Udesc, durante

workshop técnico que reuniu, dentre
diversas autoridades, o prefeito de Laguna,
Mauro Candemil, o capitão de corvetaAldo

Rocha, delegado da Capitania dos Portos,
o administrador· do Terminal·· Público
Pesqueiro de Laguna - TPPL, Evandro

Almeida, e_ o reitor da Universidade do
Estado de Santa Catarina - Udesc, Marcus

.._

Tomasi.
0- presidente da Codesp destacou

que a meta é tomar esse plano realidade
através de um esforço integrado que

contempla o anseio da região e "abraça
as ideias da comunidade". Frisou ainda

que está totalmente comprpmetido. com
.

a administração do terminal e se dedicará

para transformar tais ações em resultados.
O diretor Lofrano apontou que a

retomada do desenvolvimento de uma

atividade fundamental para a economia
local resgatará, com a criação de novas

oportunidades, a posição de destaque da
cidade de Laguna e da região, uma das

principais produtoras de pescado no país.
O administrador do terminal, Evandro

Almeida, expressou seu reconhecimento
e agradecimento ao apoio direcionado ao

TPPL e manifestou o anseio para que o

terminal cresça 'cada vez mais e se tome o

maior terminal de pesca do país.
O reitor da Udesc, Marcus Tomasi,

elogiou a iniciativa de se estabelecer

metas para alcançar o desenvolvimento e

revitalizar o terminal, destacando o papel da
universidade na formação de profissionais e

po processo de pesquisa.
O Governador do Estado de Santa

Catarina foi representado pelo Secretário
executivo da Agência de Desenvolvimento

Regional (ADR), Samuel Silva. O secretário
relembrou a vocação pesqueira da cidade e a

necessidade de revitalizar o terminal: "Que
o porto se tome um grande exemplo para

LagUIJ.a, um ·povo que vive da ·pesca e tem

nela sua principal fonte de renda", disse.
Estiveram presentes ao evento o

secretário de estado do Desenvolvimento
Econômico Sustentável, Adenilson Biasus,
vereador Rodrigo Moraes, presidentes de

associações locais, representantes das mais
.

expressivas entidades de classe da região e

comunidade em geraL·
O destaque ficou por conta do anúncio da

.

retomada prevista até outubro deste ano da

operação da fábrica de gelo com capacidade
nominal de 200 t/dia e da assinatura do
Termo de cessão .não onerosa de uso. da

antiga sede do terminal; na avenida Getúlio

Vargas.
Além disso,· foi apresentado que

será desenvolvido um programa pata
implantação do Distrito Industrial da

Pesca na retroárea contínua ao terminal,
ação de manutenção, sinalização náutica
e o desenvolvimento de sistemas para

fiscalização eletrônica das operações e

funcionamento do TPPL.

Um programa para segurança

operacional e ao meio ambiente integradas
será desenvolvido, envolvendo a

administração do TPPL, a Prefeitura, o

Corpo de Bombeiros e demais entes públicos
e privados. Estão -também contemplados
um programa de Medicina Ocupacional e
Segurança do Trabalho e outro para início
da retomada da operação da fábrica de

gelo junto à Fundação do Meio Ambiente

(Fatma), órgão ambiental estadual de Santa
Catarina.

Instalações
.

O TPPL possui cais com 300 metros de

JORNAL DE LAGUNA
Jornal de Laguna LIda.
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extensão com, 10 cabeços de atracação e 3
esteiras de recepção dê pescados. De janeiro
a agosto deste ano, foram descarregados
2.400 toneladas de pescados (sardinha,
tainha, abrótea, corvina entre outros).

O canal de acesso ao terminal tem

aproximadamente 2.200 metros de

extensão, desde a barra até o TPPL. <'Jl

Convênio Codesp
O TPPL era administrado desde

1975 pela empresa de Portos do Brasil
S/A (Portobras), extinta no início de

década de 90. A partir desse episódio sua

.administração ficou vinculada a Codesp,
por meio d§ U1I). Convênio celebrado eom
o Ministério dos Transportes, ao qual a

Codesp se subordinava.
Nos últimos 10 anos a companhia docas

santista assumiu o custeio operacional
do terminal pesqueiro que envolveu um

montante de R$ 36,7 milhões.
Além disso, em 2018 foram investidos

no terminal recursos da ordem de R$ �
milhão para reforma da fábrica dê-gelo.
Estadualização

De qualquer forma é voz corrente em

toda a cidade de que o interessante para o

terminal e consequentemente para Laguna
seria a sua estadualização, aliásbandeirá de

luta de quem quer o m�lhor para a terra de
.

Anita .

E-mail: redator@jornaldehiguna.com.br .

Home Page: wwwjomaldelaguna.com.br
Caixa Postal147

Fone/fax: (48) 3646.1385
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Dr. Vladimir Castilh.a*

AMETROPIAS
É o termo usado para os casos de falta de vista, passíveis de serem melhorados com

óculos.
MIOPIA: é a condição em que os raios de luz são focalizados antes de atingirem a

retina. A pessoa portadora de miopia enxerga bem os objetos próximos e, quando tenta �.

focalizar algo mais afastado, procura forçar a vista na tentativa de reduzir a distância.
Por isso, para enxergar algo mais distante, o míope "aperta" os olhos, praticamente
fechando-os. A miopia mais comum é a axial, que se caracteriza pelo olho ser maior
do que o normal. .

HiPERMETROPIA: é a condição inversa da miopia, em que os raios de luz são
::""'Calizados após a retina. A hipermetropia mais comum é a axial, que se caracteriza

pelo olho ser menor do que o normal.' O paciente hipermétrope vê melhor os objetos
distantes.
ASTIGMATISMO: é um defeito causado pela refração diferencial dos.raios de luz.
A córnea normal é um segmento perfeito,como uma esfera. A córnea de um paciente'
portador de astigmatismo apresenta diferentes raios em sua curvatura e, em lugar
de um ponto focal, existirão dois, e por isso o indivíduo não conseguirá focalizar
simultaneamentenum mesmoplano, tudo o que vê.
PRESBIOPIA : é uma condição que ocorre nas pessoas acima dos 40 anos. É também
conhecida como "vista cansada", onde as pessoas têm dificuldade para ler ou enxergar
objetos muito próximos (a menos de 45 cm de distância).
Todos os problemas citados anteriormente (miopia, hipermetropia, astigmatismo e

presbiopia), requerem o uso de óculos para melhorar a visão e aliviar sintomas como

o cansaço visual, a dor de cabeça, sensação de peso e queimação nos olhos. O uso do
óculos infelizmente não corrige estes problemas; apenas proporcionam melhora da

.

visão e dos sintomas. Os graus .dos óculos devem ser analisados anualmente para que
seja corrigido, caso necessário.

=Oftalmologísta

Aquicultura
& Pesca

COMO MELHOR PROTEGER
NOSSOS PLANTÉIS?

Todas as doenças causadoras de impactos
econômicos na aquicultura são de origem
bacteriana, viraI, fúngica e/ou parasitária.
Aliás, a combinação de um ou mais destes

agentes é a forma mais comum de infestação
e propagação de enfermidades entre camarões

. e peixes.
Não é novidade para nenhum leitor da

Revista Aquaculture Brasil que as doenças na

aquicultura têm causado perdas econômicas
bilionárias (e sociais!) em todos os elos da
cadeiaprodutiva, Como exemplo, a conferência
daAliançaGlobal deAquicultura GAA(Global
Aquaculture Alliance's - GOAL), realizada
na China em setembro de 2016, apresentou
o resultado de sua pesquisa anual sobre os

principais gargalos enfrentàdospela aquicultura
mundial, onde 53% dos maiores especialistas
do' segmento foram enfáticos ao apontar que a

Sanidade e o Manejo das Enfermidades são os

principais gargalos e o principal fator limitante
ao seu desenvolvimento.

Segundo Lightner e colaboradores {2012),
as perdas econômicas causadas pela Síndrome
doVírus daManchaBranca (WSSV) até aquele
ano, haviam sido estimadas emUS$15 bilhões.

Parte 1

Apenas no Equador, em 1999, os prejuízos

podem ter alcançado a impressionante cifra
de US$ 2 bilhões. O mesmo artigo cita perdas
na ordem de US$ 100 a US$ 200 milhões
caudados pela NIM (IMNV) nas Américas

(leia-se Brasil) e de cerca de US$.1 bilhão no

Sudeste Asiático (leia-se Indonésia), até 2006 .

Já a EMS ou Síndrome da Mortalidade

Precoce, a doença etnergente mais devastadora
da carcinicultura mundial, é causada por uma

cepa mutante de Vibrio parahaemolyticus, e

tem causado perdas da ordem de bilhões de

dólares por ano, tendo se dispersado em todo o

Sudeste Asiático, cruzado oceanos, e aportado
nas Américas, causandomortalidades massivas
e grandes prejuízos econômicos também no

Equador e no México, primeiro e segundo
maior produtor de camarão do continente,
respectivamente, de acordo com Zorriehzahra

. e colaboradores (2015).
Por Marcelo Borba - Gerente Técnico

Comercial-Aqua e Phileo Lesaffre -

. .. Animal Care

http://www.aquaculturebrasil.
com/2018/06/26/medidas-preventivas-e

sanidade-na-aquicultura/

EDUARDO PINHO MOREIRA RECEBE
RECONHE,CIMENTO DE SUA TERRA NATAL

"Eu conheço os 295 municípios de Santa

Catarina, mas nunca cortei o meu cordão
umbilical com Laguna, minha terra natal",
assim, emocionado, 'O governador Eduardo
Pinho Moreira recebeu na noite de sábado, 10

de setembro, a Comenda Mérito Domingos
de Brito Peixoto, no Museu Histórico do

município. A homenagem foi entregue na

. presença de amigos do tempo' de escola e

r""':uiliares, e próximo à sacada em que foi
de�larada aRepública Juliana, sob os olhos do
também lagunense e ex-governador Colombo
Salles, representado por uma obra de arte.

"É importante para quem exerce função
pública, como eu escolhi há 32 anos, esse tipo
de reconhecimento. Laguna é minha cidade,
onde eu nasci, cresci e fiz a base daminha vida
pessoal. Daqui levei os bons exemplos, então
pude ajudar Laguna e eu sou muito grato a

esse reconhecimento, -porque gratidão é um

sentimento importante", declarou Moreira.
AComenda é destinada agratificarpessoas

que em suas atividades contribuíram direta
õu indiretamerite para o desenvolvimento
da cidade de Laguna, através de serviços

prestados. Eduardo Pinho Moreira recebeu a

medalha e declarações das mãos do prefeito
Candernil, além de um quadro de Anita
Garibaldi (foto).

"Há um sentimento muito forte por essa

cidade, a minha família é daqui e eu passei
uma parte importante da minha vida aqui.
Tenho um carinho permanente por Laguna
e sempre falo do município por onde vou",
comenta o ·governador.

Moreira afimiou que mesmo depois
que encerrar o mandato como governador, .

vai continuar trabalhando para ajudar
a desenvolver o município. E que os

compromissos assumidos no Sul do Estado
continuam.

"Espero que a cidade encontre o seu

caminho para o desenvolvimento e eu quero
ajudar para isso. Existem' muitos projetos
que devem ser feitos para desenvolver um
turismo de qualidade, como o porto, as obras
de infraestrutura e também, eventualmente,.
atrair empresas para cá, todo esse trabalho

continuar fazendo por Laguna",
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LAGUNA • 'Rua Gustavo Richard, n° 4,54
GAROPABAjCentro Rua 30 de dezembro
Oferta's válidas até 30 de setembro de 2018 ou enquanto durarem os estoques, Ap.& esta data os preços voltarãoao preço normal. Reservamo'noS'o_clireito de não vender por atacado, Ofertas vâlidas somente para os produtos deste
anúncio. Para demais produtos da loja, consulte o vendedor para obter informações sobre promoções e condições depagamento. Condições de pagamento sujeito â aprovaç.ão e liberação de crédito; Fotos meramente ilustratlves.:Objetos
decorativos .não fazem parte das ofertes. Medidas dos produtos aproximadas. 'Informações e garantias nos man�ais dos produtos. Ressalva-se o direito "(]e eventuais retificações destas ofertas anunciadas. Informações 48 3647 0633.

Aceitamos OS cartêes:
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Uma rua, uma história
Filho de Adelina (Marcondes) e de João Júlio

de Oliveira, Júlio Marcondes de Oliveira

nasceu aqui em 19 de dezembro de 1906. Era

casado com dona Jupira (Viana), desde 26

de outubro de 1926, com quem teve QS filhos

João Júlio, Jupy, Jairo e Zulade. Funcionário

público federal atuou no 17°Distrito do Departamento Nacional de Portos, Rios e Canais, sendo encarregado do

Serviço de Fixação'de Dunas. De temperamento alegre e comunicativo, além de muito prestativo, desfrutava da

estima de nossa gente, com participação efetiva nas atividades esportivas da cidade, sendo um dos fundadores e·

esteios de sempre lembrado Flamengo FC, inclusive como cronista esportivo das rádios Difusora, de Laguna e Tubá,
de Tubarão, além de escrever para jornais daqui, Tubarão, Criciúma, Imbituba e Florianópolis. Integrou também a

Loja Maçônica Fraternidade Lagunense. Faleceu em 27 de maio de 1958. É nome de rua no bairro Progresso .

I

D
IgrejaMatriz deNossaSenhora dos )\r

.
� 1.avegantesnoMagalhães, em 1937.

'

.

M'atriz)oá reformada.
A nova .

Ruínas do antigoMercadoMunicipal de Laguna, apóio incêndio em 19370

Na edição de 27 de março de 2009 do JL era destaque o cirurgião plástico Zulmar Antonio
Accioli de Vasconcellos, lagunense de nascimento, aqui entre os pais Anna Cecília-(Ferraro) e o

-

escritor e Juiz de Direito aposentado Aulo Sanford de Vasconcellos, no plenário da Assembléia

Legislativa, quando foi agraciado pela Câmara Municipal de Florianópolis, com o título de

cidadão-honorário, durante sessão comemorativa aos 283 anos da cidade.
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SEA
Os cumprimentos hoje.>,
estão indo para a dra.
Simone Algarves Antunes
Dias, do conhecido e

atuante Laboratório Acácia,
na foto com o esposo,
Ricardo. EIª hoje festeja o
seu aniversário __,

.

O casal Letícia Mendes e

o publicitário e colunista
do nosso JL, o dinâmico

Gu�lherme Santos,
comemoram o aniversário
dele na segunda-feira, JO I

.

Centro ·Oftalmológico
de Laguna O·

Dr. VLADIMIR CASTILHA'
CRM - 3936 / RQE - 4306

Dr. DIMAS CASTllHA NETO
CRM - 21.114

Roa Osvaldo Aranha, 280 - 4°andar / Centro
Laguna-Se (Anexo ao Hospital).

_
O CENTRO OFTALMOLÓGICO DE LAGUNÀ é o mais novo centro de referência para o tratamento
das enfermidades oculares da cidade de Laguna-SC. Inaugurado no quarto andar - Anexo
do Hospital de Laguna - com modernas instalações e equipamentos oftalmológicos de

última geração, o Centró agora realiza exames mais complexos sob os cuidados
do experiente Dr. Vradimir Castilha, que retorça sua equipe com o Dr. Dimas
Castilha Neto.

Tratamentos e exames realizados no Centro Oftalmológico:
•Retinografia

.

Ecobiometria . Campimetria computadorizada � Pterígio
.. Fotocoagulação com laser - Paquimetria ultrassônica � Urgências'
oftalmológicas clínicas e cirúrgicas "" Topografia computadorizada
de córnea Vias lacrimais Cirurgia de catarata com implante
de lente intraocular Lentes de contato. -

483644-0156 li> 3644-2027
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Valesca Ezequiel,
proprietária da Sabores
de Anita Empório Colonial,
brinda a passagem do
seu aniversário na quinta
feira,13

E ainda ...
I> o presidente Erlon Fonseca e demais diretores do Laguna Praia Clube,
no domingo, 2, promoveram um suculento almoço, reunindo associados e

(requentadores do clube da Praia do Mar Grosso. Entre os que lá estiveram,
Maurília e Luiz Francisco Cardoso, Salete e o Procuraçlor de Justiça,

"-

aposentado" Sidney Bandarra Barreiros, Chris tlane e Natanael Wisintainer,
Zulma e João Carlos Nunes, Jadna e Marcio Carneiro, Renata e Eduardo

Duarte, Tânia e Edson Silveira de Souza, Maridene' e Sandro Souza, Fabiane
e Roger Henrique e Kátia Kfouri, entre outros.

,
I

�.' ,

,

I> A avó coruja Terezinha Pedone Carneiro, volta a comentar a formatura da

neta, Mariela Bongiolo, em Dlretto-e registre-se, com láurea acadêmica por ter

em todo o curso, média acima de 9,5 entre provas e trabalhos, preenchendo
todos os requisitos para obter esse título. Terezinha e o advogado Ronaldo

Pinho Carneiro, ainda ontem, 6, festejaram bodas de Diamante ou 60 anos

de casados, ao lado dos filhos Marcelo, Patricia e Daniela.netos e bisnetos e

claro, recebendo todos os cumprimentos.

I> O governador Ed�ardo Moreira, que sábado veio à Laguna receber a

Comenda 'de Brito Peixoto e uma tela de Anita, logo voltou para a capital,
onde com a esposa, Nicole, participou do chá de bebê da nora Carina

Beduschi e do filho Beto. Carina, e�-niiss Brasil em 2005, está grávida do

segundo filho e q�ese chamará Antônio.

'.)OUADRINHOS--------'-'
BOR,S Giovan

UTILAD",OR' ,.1,'

PRESIDENTE�
,

o lPIIEDA80R
QUEÉSBJ .'.AMIGO�
66�' .j ..

•
-'::<'

- - ,-
� '�� �
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Concursos !�������� a=.'.����-3644-0060 Esportes.

.CDL. , 48-3644-0405/3644-0742

Capitania dos Portos ; .48-3644-0196
Casan : 0800 643 0195/48-3644-8100

Celesc 0800 48 0196/48-3644-1321

APAE. : .48-3647-0446

Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

Corpo de Bombeiros � : : 193
. Cotreios , 48-3644-0111

Defesa Civil. 199

Delegacia da Mulher. .. :. .48-3626-8017
,

. Delegacia de Polícia Cívil (Portinho) .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089/3644-010�
Disk Denúhcia -; 181

Epagri .48-3647-7786/3647-7785

Fatma ,.48-3631-9221

Fórum de Justiça .48-3644-8300

GuardaMunicipal. .48-3647-3059/3644-0401

Guincho ; .48-3646-1049
.

Hospital. .48-3646-0522

IGP 48-3644-42.72

IP'HAN "

; .48-3644-1144

Polícia Ambiental.. 4'8-3647-7880
Polícia Militar 190/48-364'(-7955
Polícia Rodoviária Estadual. : 198

Polícia Rodoviária Federal., 191

Porto de Laguna : .48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-0401

Previdência Social. 135

Procon .. ; : 48-3646-0833

Rodoviária .48-3646-Ó119
SAMU 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária 48-3644-1229

A

A
< primeira. etapa

.. es�iá
.

prevista' pâra
.

ocorr'er na'Cidade de

Crioiúma, no dia. 21
de outubro.

\(':._-----

HãVagas
BIBLIOTECÁRIO;;
Requisitos: Ser formado em Biblioteconomia.

COSTUREIRA EM GERAL (FEM);

AUXILIAR DE PADEIRO;

'. INSTALADOR DE EQUIPAMENTOS DE
COMUNICAÇAO (MASC);

PEDREIRO (MASC);

TOSADOR DEANIMAIS DOMÉSTICOS;
Interessados comparecer no Postodo SINE de Laguna com

carteira de trabalho, identidade e CPF, onde será feito o

cadastro e encaminhamento.

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

FONE/fAX: (48) 3644.1930

. ._<

SÉRIE B: CRICIÚMA VENCE
E MELHORA POSiÇÃO-

-

Jogando em Caxias do Sul na terça-feira, 4, o Criciúma enfrentou e venceu ao Juventude .'f

por 1 a zero e agora com 29 pontos ganhos ocupa o 14° lugar. A próxima partida será

amanhã, 8, em casa diante do líder Fortaleza.

Craque do passado

Aos 78 anos, foi sepultado
ontem, 6, em Florianópolis,
o radialista lagunense Aibil
Barreto, o mais jovem dos
irmãos Cyro e JJ Barreto

e tio do ex-senador Jaison
Barreto. Ele fez história no

rádio de Santa Catarina,
Rio de Janeiro, São Paulo;
Paraná e Rio Grande do

Sul, além de ter viajado pelo
Brasil como apresentador
do casal Conchíta e Mário

Mascarenhas, ambos famosos
à época, ela como vedete e ele
como acordeonista:

O caçula dos. Barreto

nasceu em Laguna no dia
.

16 de julho de 1940. Iniciou
a carreira de radialista ao

microfone da Rádio. Anita
Garibaldi de Florianópolis.
aos 14 anos impressionando
pelo timbre nobre de sua voz

e a maneira muitas vezes

inusitada de dizer as coisas.
Franco e leal com seus

princípios e a graça de seu

temperamento alegre e jovial
era, também, cáustico quando
algo o desagrada.

'.

Desprendido e impulsivo,
não teve. dúvidas, logo na

primeira chance com o convite

do casal Mascarenhas, larga
tudo e percorre boa parte do

país até chegar na sonhada Rio
de Janeiro, a metrópole mais

desejada do' Brasil naquela

Ezequiel de Amorim. Hoje com _a vida na sombra {é
aposentado), o nosso focalizado, canhotinha, reside perto
do Estádio do Laguna EC. Na sua juventude passou pelos
principais clubes do nosso futebol amador, começando
pelo Bandeirante (da Lagoa Preta) e passando pela

.�

Ponte Preta (também da Lagoa Preta), Fluminense (da.
Barbacena), Barrense (da Pontada Barra) e Água Verde

(de Barreiros). Já cçrôa, por algum tempo mandou ver

no Águia de Fogo, do Magalhães e Cruz Vermelha, do

Progresso, ambos clubes de veteranos.

época, embora em 1960 tenha

perdido a condição de Capital
da República,

No Rio' de Janeiro, Aibil
trabalhou nas principais
emissoras cariocas: rádios

Mayrink Veiga, Nacional,
Globo, Tupi, Mauá, Mundial e
RádioRelógio.Posteriormente
atuou em emissoras do

Paraná: Cultura (Curitiba) e
.

Cruzeiro do SUl (Londrina);
em Sã0 Paulo (Rádio Tupi,
Cultura' e TV Record), Rio
Grande do Sul (Farroupilha"
e Gaúcha) e interior de Santa
Catarina (Eldorado e Difusora
de Criciúma, Garibaldi de

Laguna e Clube de Itajaí) .

No retomo a Florianópolis

.

integrou as equipes da Rádio
Santa Catarina e da TV

Cultura. Além de repórter
e locutor Aibil se tomou

conhecido em Florianópolis
como O apresentador do
Festival de Emoções, um

programa com música e textos ..
românticos nas noites da
Rádio Anita Garibaldi.

"A carreira do jornalista
Aibil Barreto sempre se

pautou pelá ousadia de
suas intervenções e pela
irreverência de suas atitudes
notabilizadas pelos escritos de
Aldirio Simões, OscarBerendt
Neto, Heraldo Monteiro, Raul
Caldas Filho eRobertoAlves",
diz o irmão Cyro Barreto.
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Profissional
em âestaque

Anna Carolina
Justino dos Santos

Ainda pretendo - montar uma creche

O que mais gosto no meu trabalho - o

prazer de ensinar

Meu sonho é - ser uma ótima professora
O melhor conselho que já recebi - os

'iTl.verdadeiros amigos que temos são os

nossos pais
Sou fã 'número um - da minha avó

É aos grandes mestres que teve no decorrer de sua vida

escolar, que Anna Carolina Justino dos Santos credita o amor

pela arte de ensinar. Ainda concluindo sua graduação em

Pedagogia, a focalizada de 20 anos já acumula três anos de

experiência na área, auxiliando professorás dos mais variados
niveis escolares. Filha de dona Cláudia dos Santos, a profissional
aponta as características que não podem faltar para quem atua

no ramo: "É preciso muita força de vontade, dedicação total as
crianças e principalmente muito mnor pelo que faz. Acredito

que a excelência no resultado apresentado se dá principalmente
quando se ama aquilo que faz".

Com uma rotina que concilia entre estudos e estágio, Anna
explica aos leitores um pouco mais do seu dia a dia: "Trabalho
no período damanhã. Utilizo a tarde paraJazer alguns trabalhos
e cuidar de mim, À noite é hora de estudar, período em que

. vou para a faculdade. Nos finais de semana, procuro curtir o

tempo de folga na companhia do meu namorado, da família e

dos amigos",
Quando questionada sobre o que mais lhe realiza em seu dia

a dia, avalia: "Na área da educação, ao mesmo tempo em que
você ensina, existe a oportunidade de aprender. E isso é algo
que me fascina demais. O olhar puro das crianças é outro ponto
que me toca muito. Adoro esse universo e a possibilidade de

"

troca diária que tenho com cada um deles".
Sobre o maior desafio nas salas de aula nos dias de hoje,

manifesta seu ponto de vista: "Acredito que o país não valoriza seus professores da forma certa e esse sejamn dos principais
dilemas enfrentados por tantos profissionais da área".

Se o assunto é Laguna, Anna abre o coração: "Amo viver nessa terra e não me vejo morando em outro lugar. Claro que ainda
falta muito para chegarmos a realidade que sonhamos, Acho que precisamos de pessoas dedicadas na administração de todas as

áreas, principalmente no que diz respeito a educação esaúde".'
.

Para o futuro, os planos da quase professora são muitos: "Inicialmente quero concluir os meus estudos na graduação e continuar
me especializando e me capacitando cada vezmais. Daqui alguns anos, meu sonho é montar uma creche e poder assim administrar
meu próprio negócio e aplicar meus conhecimentos", finaliza.

Meu amuleto da sorte é - minha fé O que me tira cio sérío- falta de educação

"Tradição e Qualidadç."
Primeira Habilitação

Aulas Práticas
Renovação

Renovação da .Permissão '

Adição e za via eNH

RuaCoronel FernandesMartins, 11&·Fone3&44.2439
�emaíl: c:fuliano@outlook.c:om

--------------------------�--------------------------------�--------------�--------------------�--�------------------�

Soltas
São Cristóvão do Sul, no Planalto Serrano, próximo a

Curitibanos, menor que o Magalhães, que já tem uma

penitenciária, ganhará uma outra. Igual àquela que
queriam dar de "presente" pra nós, não tem?

A velhice. Luiz Alfredo de Oliveira, aposentado
do Banco do Brasil, residente no Maranhão,
escreveu: "Velhice, por que, sempre, me

('Ti persegues? Vejo-te cada vez que me olho.
no espelho.Deixar-me deste jeito, como
consegues? Afasta-te de mim, incômodo

pentelho.
Arrancastes de mim metade dos cabelos,
A outra metade pintastes de branco. Se és
minha amiga, peço para devolvê-los, Mesmo
que seja aos trancos e barrancos. Nunca,

jamais, te pedi pra me acompanhar, Perversa,
como te atreves a fazer isso comigo? Estou

bravo-demais, preciso, muito, desabafar,
Muito zangado demais estou eu contigo".

Vê se não é pra ficar com inveja. Os 29
transatlânticos esperados em Balneário Camboriú na

'to
próxima temporada de verão, chegarão de novembro

. '"
a março. Fazer o que né?

O Rotary Clube de Tubarão Sul, hoje,7,
promove mais um Dia do Galeto Solidário,

buscando renda para suas ações sociais. Será
na Praça do Centro Municipal de Cultura, entre
Uh e 14h, com ingresso a R$ 35. A promoção

é realizada há 24 anos.

Simplesmente perfeitoe sensacional o concerto da Camerata
Florianópolis, na noite de sábado, 1°. Irretocável, assim
como o Coral Santo Antônio e dia 4, no Cine Mussi a peça
teatral "Os filhos deste 5010"- aos olhos de Anita Garibaldi
por SO alunos do Colégio Stella Maris e que arrecadou quase
300 quilos de alimentos não perecíveiS cedidos para a APAE.
De parabéns a Irmã Bernadete, professores Rodrigo Bento e
Silvia e claro os alunos que participaram do evento.

Enquanto em Barra
Velha é realizada a

festa do pirão, isso
mesmo, do pirão, com
shows nacionais, aqui
não se faz e nem se'
pensa numa festa
do camarão, nosso
pr.incipal produto;

Prefeito Joares
Ponticelli e

demais lideranças
de Tubarão,

.

mostraram força e

conseguiram que
fosse suspensa a

«

transferência de
uma locomotiva
para Miguel
Pereira (RJ);

8 de setembro é sábado legal, com o comércio de Laguna
abrindo das 8h30 às 17h, commuitas atrações como recreação

infantil, hospital na praça, Sesc animado e coleta de lixo
eletrônico. Prestigie ,e valorize o comércio Laguna" Realização

CDL com apoio da ACIL e SINDJLOJAS�

Índlce de Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb)
de 2017, divulgado esta semana apresenta resultados
ruins e bons, como os das escolas municipais Elizabeth
Ulysséa Arantes, do Portinho, com 4,5, Comandante
Moreira, de Campos Verdes, com 4,8, Dr. Armando
Calil.Bulos, do Estreito, com 5,8, Custódio Floriano de
Córdova, da' Barra, com 6,1 e Iracy Virginia Rodrigues,
de Barranceira, com 7,2. A secretária de Educação,
Karmensita Cardoso, está parabenizando a todos os

diretores e professores pelo esforço e dedicação e

que no âmbito escolar bateram os índices anteriores e
os projetados pelo MEC. Acreditar na educação e no

trabalho diário é o que move em busca de novas formas
de oportunizar conhecimento.

Está
dependendo
da ANP,

provavelmente
na pr6xima
semana, a"

liberação final
para que o

Auto Posto

Cabeçuda,de
nossa cidade,

passe a

oferecer GNV.
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Em Laguna

DEBATE DOS CANDIDATOS AO GOVERNO

Ainda repercutindo nos quatros cantos do

Estado, o 1 ° debate da região sulina, com os

candidatos ao governo catarinense, realizado no

sábado, 10, no Salão Garibaldi, do laguna Tourist
Hotel, por um pool de nove emissoras, a partir da
Difusora, 91.5 FM, com as rádios Bandeirantes

10 1 O AM, de Imbituba, litoral AM, de Imarui,
. Super Santa 1210AM, d� Tubarão, Stylo 102. 1

FM de Braço do Norte, Hulha Negra 1450AM,
de Criciúma, Mampituba 99.5 FM, de Sombrio e

Integração 91.7 FM, de Jacinto Machado e jornais
Diário do Sul, de Tubarão, Folha do Vale, de Braço

do Norte, Farol da Ilha e Jornal de laguna.
Ainda que tenham sido convidados os nove

candidatos, somente quatro deles compareceram:
Comandante Moisés (PSL), Décio lima (PT), Leonel
Camasão (PSOl) e Rogério Pbrtanova (REDE),

tudo com a mediação do jornalista Rafael Matos.:

Formatado em cinco blocos, os candidatos

puderam apresentar as propostas, responder
as perguntas entre eles e de representantes dos

veículos de comunicação que ali estavam.
Terminal Pesqueiro,

.

Porto de Imbituba e Criciúma .

Os quatro candidatos também foram

questionados com assuntos pontuais, como
a necessidade de investimentos no Terminal

Pesqueiro de laguna, tornando-o atraente

para tal, quem sabemunicipalizando-o, a porta
aberta com que se apresenta o dinãmico porto
da vizinha e próspera Imbituba e o decisivo

retorno de Criciúma aos caminhos do progresso,
com implantação de parques tecnológicos para

incentivar a criação de novos empregos.
Ausências: a justificativa de cada um
Sobre os ausentes, Rafael Matos, adiantou

queÂngelo Castro (PCO), estaria em São Paulo

na mesma data, Gelson Merisio (PSD) que só
iria (irá) nos dois debates da ACAERT e até

marcou agenda para omesmo horário em outra

cidade, IngridAssis (PSTU), por estar com outro

compromisso, não poderia estar presente e até

propôs enviar o vice, o que não foi aceito pela
organização do debate, Jessé Pereira (pATRIOTA),
que não teria condições de comparecer e Mauro

Mariani(MDB), que preferiu participar dos debates
a serem promovidos pela ACAERT e até marcou

agenda para o mesmo horário em outra cidade.

Por sorteio, o

primeiro candidato
a falar sobre as

propostas foi o
candidato Décio Limá
"Os catarínenses

percebem a ausénoa

do Estado, que
não toca a vida das

pessoas e que não tem
compromisso com a

nossa gente, dado à
debate democrático,

. pela ausência dos

candidatos do governo, neste debate. O povo catarinense

tem a grande chance de interromper este processo e

construir um governo que efetivamente toque a vida das.

pessoas. Formalizaremos projetos que darão visibilidade
à região. Só para se ter uma ideia, hoje contamos com
meio milhão de catarinenses na fila de espera na área da

1 '!1�aúde. Só de desempregados, temos 422 mil trabalhadores

atastados de alguma possibilidade de renda. Na área

de segurança, temos um, feminicídio por semana, logo
revelando a ausência dó Estado na vida das pessoas.Somos
obrigados a nos preocupar com os aspectos sociais e
culturais de Santa Catarina", disse.

Por sua vez,

o Comandante

Moisés deu

destaque a

necessidade

de mudanças e

investimentos

em segurança.
"Todos

sabemos das

desvantagens da

região sulina na

infraestrutura .

Temos rodovias

que não foram concluídas. Entra ano e sai

ano, não se vê mudança. Se o governo não

pensar em parcerias para o desenvoívírnento.

é certo que não teremos melhorias. A lembrar

que temos um projeto nacional para investir

em policiais jovens, visando recompor todo o
.

sistema estadual de segurança, além de apostar
na tecnologia e em outras áreas" .

Já Rogério
Portanova,
falou sobre a

defasagem do

Estado no setor

tecnológico.
"Hoje, aqui
no debate de

Laguna, estamos
.

prestando
um serviço à
democracia.

Agora,
precisamos fazer
a mudança. Ouerernos propor um equilíbrio
de sustentabilidade do desenvotvímento

tecnológico. Também é preciso investir na

segurança, em projetos como o Proerd, que
também apresenta melhorias na educação",
destacou.

Leonel Camasão disse

saber da necessidade

e importância do
desenvolvimento

do Sul do Estado.

"Acreditamos e

entendemos que
é fundamental

pensar no futuro ..

. O atual modelo de
desenvolvimento

.

cumpriu um papel,
mas é importante
ter parcerias com

as entidades e negócios locais, para que possamos fazer
. investimentos em outras formas de energia, por exemplo.
Também vamos pensar em obras de saneamento e

\.-:.... mobilidade, além de criar renda e emprego, apontando
soluções em setores abandonados, como o da cultura". Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



-HOMENAGENS AO, DIA DA PÃTRIA EM LAGUNA
Hoje,7
Às 7h30, homenagem cívica ria praça República Juliana.

Às 8h30h desfile cívico na Avenida Colombo Machado Salles, Centro.

Concentração: E.E.M.AL Escola de Ensino MédioAlmirante Lamego
.. Início do desfile: 08h30, no Memorial Tordesilhas

Dispersão: Nas proximidades rótula em frente ao Cine Mussi

Ordem do desfile
.

1. Marinha do Brasil - Delegacia da Capitania dos Portos em Laguna com

Sociedade Musical Carlos Gomes;
.

2. Sociedade Musical União dos Artistas;
3. Batalhão da Polícia Militar - 28a Região de Polícia Militar com Sociedade

Musical União dos Artistas;
4. Polícia Ambiental;
5. Protetores Ambientais;
6. 2° Pelotão de Bombeiros Militar - Corpo de Bombeiros de Laguna;
7. Guarda Municipal de Laguna;
8. 138° Grupo Escoteiros do Mar Garibaldi;

....
9. Lions Clube de Laguna;
10. Escola Especial Solar da Ternura - APAE;
11. Sociedade Musical Carlos Gomes;
12. Rede Feminina de Combate ao Câncer;
13. Rede Municipal de Ensino;
14. C.E.f.s Padre Augustinho, Pequeno Cisne, Progresso, Laureni Vieira,

11
(48) 3644.0025

(9
(48) 9 8405.8251

A
�;

difusoralaguna.com. br
IJW'@

@difusoralaguna

Irmã Vera, Pequeno Príncipe e Peixinho Dourado, ES.E.B. Dr. Armando Calil

Bullo.s, Marilza Lory de Barros, Chiquinha Gomes de Carvalho, Prof's Iracy
Virginia Rodrigues, Nininha Guedes dos Reis e Vereador Jurandir Pereira

dos Santos;
15. E.E.B. Custódio Floriano de Córdova - Passagem da Barra;
J 6. E.E.B. Franscico Zezuíno Vieira - Ponta da Barra (acompanhada pela
banda da E.E.B. Custódio Floriano de Córdova);
17. E.E.B. Elizabeth Ulysséa Arantes;
18.EJA BILINGUE;
J 9. E. E. B. P. Prof= Adélia Cabral Varejão - Fundação Bradesco;
20. Colégio Stella Maris;
21: E.E.B. Prafa Ana Gondin;.
22.E.E.B. Comendador Rocha;
23. E.E.M. Almirante Lamego;
24.E.E.B. Renato Ramos da Silva;
25. FUCAP/UNIASSELVI;
26. E.E.B. Saul Ulyssea;
27. Grito dos Excluídos;
28. Moto Clube Laguna;
29. Unidos Moto Clube;
30. Bola de Fogo Moto Clube;
3 J . Malucos por Trilha;
32. Cavalaria.

o Empôrio 50lemare oferece a mais completa carta de vinhos nacionais e importados,
inclusive os, grandes nomes da Serra C.Ji!winense,.além de uma grande variedade de
'cervejàs;especiais,!,massas, d�licatesse_n,. chor;olates'l:Nugali, produtos, La Violetera,
especiarias e diversos impoitâdos.
Descubra, experimente, venha para o E!11PÓriO Solemare,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Perfil
��JARDEL'
DE SOUZA
PEREIRA

lialema
MADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO

Rua João Camilo, nO 119 48 3644-0473� .

Bairro'Progresso· Laguna/Se 99610-4100
galego;madeiras@hotmail.com CQJ:isQI,te D.O$S()Ár.q,yifelo

o �erfil embarca em alto-mar para
contar um pouco mais da trajetória
de Jardel de Sousa Pereira. Natural de

Paranaquá, mas morando, em Laguna
desde os seis anos de idade, o filho de dona Elizabeth e de "seo" Almir Pereira vive os desafios de um marítimo..

Representante da terceira geração de uma família que se dedica ao mar, aos 36 anos, Jardel chega a ficar até dois meses
distante da esposa Ariana e do filho Arthur: "O cansaço físico é contornável. O difícil mesmo é ficar sem vida social e familiar�

por tanto tempo. É preciso vigiar os pensamentos a todo instante", aponta o focalizado que é um dos responsáveis pela amarração, desatracação, ordem; limpeza,�::t
pintura e conservação da embarcação.

À bordo de um petroleiro de 235 metros de comprimento, que carrega 160 mi; toneladas de petróleo, Jardel atua na área há nove anos e já realizou algumas
vezes uma das travessias mais complexas da área: "O destino foi a China e apesar de ter sido uma experiência profissional incrível, foi também a mais traumática, pela
saudade que fiquei daminha família e da minha terra", confidencia.

_ Além do controle emocional, ele pontua todo embasamento teórico que quem trabalha na área precisa ter: "Passamos por várias provas, antes mesmo de nos

formarmos na Capitania. Além disso, é preciso especialização em navios tanques, gaseiro, químicos e petroleiros, primeiros socorros, combate a incêndio, entre tantos
outros".

Acostumado a passar datas comemorativas longe de casa, ele revela os motivos que o levam a continuar na área: "É preciso muito amor pelo que faz e transformar
os companheiros de trabalho em uma segunda família. São cerca de 40 dias de extrema dedicação ao serviço. O que faz as coisas ficarem mais leves é gostar tanto
da atividade que desempenho e conseguir matar as saudades da esposa e do meu filho através da internet".

Apaixonado por laguna, a qual define como seu "porto seguro", nas horas que está em terra firme, ele procura se dedicar as atividades que mais gosta: "Nossa
cidade é um verdadeiro descanso para quem vem do mar: Adoro pescar. Seja nos Molhes ou no Gi, visitar os amigos que fito sem ver por tanto tempo, e claro, curtir
minha família", finaliza.
r

Projetos: Pe5sqalment� me consfd;r;dfJ;'l homem realizado. Meus pla�os I;Im desejo: T����0do que precis;'Meumaiàr�bjetivo é ser feliz.
são focados na�carreira. Busco cada vez-mais minha ascensão profissional. Pensamento: N�,R cito uma frase, mas ml;t;l lema de vida: Embarco sempFe

éPisanoo na hora em que p
,

Administradora de Condominios e Imóveis

Compromisso, Qualidade e Transparência

Venha fazer
seu orçamento

Av. Senador Gallotti 37 Sala 05 -

Mar Grosso Laguna - se
__________ Fones: 48-3644-2987/9655-3921 /8464-4671

�dministradora E-mail: i9.admn@gmail.com
Em frente ao Destak Bar

JLCrianca
."

ADMINISTRAÇÃO De CONDOMiNIOS

CONFIANÇA
!�.... tk���

LEILA NOVAIS, nove anos, divide seu tempo entre os

estudos e a função de coroinha nas missas de sábado. É o

orgulho da mamãe Ruti e do papai Acácio Novais.

Em click especial
para a coluna, a

bailarinà ANTÔNIA
MARTINS DE

BEM, filha de Mariane
e Bruno de Bem.

Av. Senador ,GaloHi, NQ 572 - sala 01
Mar Grosso - Laguna - Fone 1481 36444312

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Roteiro para o lazer em Laguna e região

No Mar Grosso, o

ambiente que é

referência para o sul

catarinense, sempre
reunindo um público
seleto, com o melhor

dos petiscos, com
camarão da laguna, carnes e frangos. Em
frente a Mormaii. Serviço delivery através
do fone 3647-2202.

No Cine Teatro Mussi, a partir das 18h, no domingo, 9,
exibição do filme Valente, que conta a história da princesa
Merida, que deve seguir os costumes do seu reino e tomar
se rainha ao lado do cavalheiro que conseguir a sua mão
durante um torneio de arco e flecha. Mas Merida está
determinada a trilhar o seu próprio caminho e desafia a

tradição ancestral. Já no dia 12, a partir da 20h, é a vez do
documehtário "Muito Além do Peso", no qual a cineasta

EstelaRenner analisa a qualidade daalimentação infantil e
osefeitos da publicidade de alimentos. Entrada gratuita.

ª • '

",,'

, e"'DE1F S'

No Mar Grosso,
música ao vivo

hoje,7,com
Marcus Teixeira, do

Juízo Final e amanhã,
8, com Alex & Bróthers.

Avenida Senador

Galotti, 26.
Fone 3647-0761.

,.,;;r

ONDE COMER

Dia 16, a partir das 12h, no Centro Cultural Santo
Antônio dos Anjos, feijoada completa, com sobremesa

inclusa, organizada pelo Lions Clube de Laguna.
Ingressos antecipados com os organizadores por RS 50.

Av. Senador Gallotti, 360,
Mar Grosso, Fones: 3647
2920 e 3647 1166.

RESTAURANTE

CAIÇARA
N o calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime Donario,

servindo almoço e jantar'
diariamente. Destaque
para o churrasco na chapa
e tainha grelhada na chapa,
linguado e congrio à Belle

Meuniere. Buffet aos'

domingos. Fone: 3647-
1643.
PIZZARIA DA PRAIA
A melhor pizza da região,

com atendimento especial.
Vá conferir! Av. João

Pinho, 1174 - Mar Grosso
- Delivery fone (48) 3647- '.:.
0585.

HappyHour-,

.
Guitnerme Santos

gui.santos.pp@gmail.com
. ti

III

S cisas u

so re a.ln
rovavelment J
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-

nao

Nas últimas semanas trouxe aqui para VOSSa apreéiação algu.ns textos mais sérios, falando sobre vida, carreira e empreendedorismo. E eu sei q.._e
você quer ver aqui nessa penúltima página alguma coisa lega', diferente, divertida devez em quando. Então, pra quebrar as tensões políticas e
esquecer um póuco de tantas tragédias, trago aqui algumas curiosidades sobre o fato que-comemoramos hoje: a Independência do Brasif. t)

- O Dia do Fico ocorreu por causa da tentativa da
nobreza portuguesa em mandar D. Pedro para
Portugal. com objetivo de recoloruzar o Brasil.
Pedro recebeu milhares de assinaturas ped.indo

.

que ficasse. No dia 9 de janeiro de 1822, ele teria
dito: "Se é para o bem de todos e felicidade geral da
nação, digÇl ao povo que fico".

- Oquadro "Independência ou Morte", de Pedro
Américo, entrou para a história (amo o retrato do
momento da Proclamação da IndependênCia.
Mas foi pintado apenas em 1888, em Florença, na
Itá.lia, sob encomenda da Corte. O pintor, que
nem erê! nascido em 1822, cometeu alguns
.exaqeros.
Por exemplo,' D. Pedro tinha acabado de se

encontrar com sua amante Dornitila de Castro, a
Marquesa de Santos, Ele viajava secretamente,

por isso não poderia estar com uma grande
comitiva e nem usando traje oficial. Além disso, D.
Pedro não estava viajando a cavalo. Para viagens
longas só era usado o burro .

- Maria Leopoldina, esposa de D. Pedro, teria
alertado sobre a intenção de Portugal recolonizaro
Brasil. Ela teria enviado uma carta durante a-

. viagem de D. Pedro a São Paulo, com os dizeres:

"(".) Com o vosso apoio ou sem o vosso apoio ele

(Brasil) fará a sua separação. O pomo está maduro,

colhei-ojá, senão apodrece ( .. T.

- Segundo alguns pesquisadores, D. Pedro estaria
na casa. de sua amante, a Marquesa de Santos,
quando recebeu a carta de sua esposa, êi Imperatriz Leopoldina, alerta rido-o sobre o golpe
pretendido por Portuqal: Na madrugada de 7 de setembro de 1822, ele inicia sua viagem
de volta para São Paulo.

- Ao entrar em São Paulo,a'comitiva passou peloCaminho Lavapés - umpequeno córrego
que fazia a divisa entre a zona rural e a cidade. Ali os recém chegados a cidade podiam
lavar seus pés, normalmente sujos e cansados das longas viagens. Hoje o local chama-se
Rua dos Lavapés.
- O Brasil pagou 2 milhões de libras a Portugal pela Independência. D. Pedro não pediu
nenhuma possessão portuguesa - caso de Angola, na África, cuja elite quis fazer parte do
Império do Brasil ara facilitar o tráfico de escravos. .

.

- O grito não aconteceu àsmargens do riacho do'

Ipiranga, como sugere o quadro e a letra do Hino
Nacional. O príncipe bradou o seu célebre grito no alto qa colina próxima ao riacho, onde
sua tropa esperava que ele se aliviasse de um súbito mal-estar intestinal.

.

- A Casa do Grilo, que também aparece no quadro, é uma das atrações do Parque da

Independência, em São Paulo. Feita em taipa, ela foi habitada pela família Tavares de
Oliveira, a partir de 191 I. Em 1936, a família acabou desapropriada pela Secretaria

MuniCipal de Educação eCultura.

- O quadro mede 7,60 metros por 4,15 metros. Mas o maior quadro de Pedro Américo,
também o maior rro Brasil, é "Batalha do Avai", de 1874. A tela tem 66 ni2 e está em

exibição no Museu Nacional de Belas-Artes do Rio.de Janeiro. Levou 26 meses para ser

finalizado.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



9 leitor Njlson Algarves conseguiu
'

�lcapturar mais um "show" do por do sol
na Lagoa Sant�Antônio. Encaminhe'sua
foto para redator@jornaldelaguna.com.br .

e participe!

•••
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UlTRASSONOGRAFIA:
Rbdome Totál- Rbdome Superiof • Rins e V'IOS Urinários - Mamas - T.,eóide

,

MústUlo Esquelético - Obstétrico • us com,DoppIer - MorfológicO - Carótidas
Membros Inferiores Venoso e Rrterial- Rrtérias RenaiS-

RuaOsvaldoAlanIJa, n° , 280 -Laguna·se Resp. TéCllica: Ora, Tatiana Mallsur Blllsfeld
. Hospital de caridade SenhorBom Jesusdos Passos CRfr1/SC15957 I RQE 15526 '

CenIrode Diagnós!icoporlmagemAntônio Sebas!ião Teíxeira (48) 3644 4551

PROMOÇÃO'

VANTAGEM
TRIPLA
'�CITRaEN

Condições exclusivas para os modelos: Cltmel1 AírCrDss Uve Mecânico 18/19 â vista e a partir de R$ 64.9.90,00. Taxa 0% a.m + IOF em 36 meses com entrada 60% e Promoção Vantagem Tripla
válidas para os modelos: Citroên C4 Loufl_ge versão FEEL e SH1NE 18/19 OKm, Unha Citroên C3 18/19 ( exceto Origine) e Linha AirCross 18/19 (exceto Start) via canalvenda show.room para notaS
fiscais emitidas ao cliente até 30/0.9/2018. A promoção Vantagem Tripla não tem validade para vendas diretas de fábrica, somente para carros do estoque da. concessionária (Estoque atual 40

unidades). COC realizado pelo Banco PSA com crédito sujeito a aprovação. Confira a CET da operação em uma de nossas lojas. SPF de R$950,00 e TC de R$856,OO. Preço não inclui pintura
", metálica, freIe e opcionais, 3 (!fês) revisões grátis vál:idas conforme regulamento da concessionária: Ofertas válídas atê 30/09/2018 ou enquanto durarem os estoques. Imagens Ilustrativas,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




